

**6 Société et Culture**

Adressage de la ville de Libreville/Assemblée générale de la commission communale de toponymie

**Les commissaires briefés sur les avancées et les attentes**

F.B.E.M  
Libreville/Gabon

**SIGNIFIER** aux membres de la commission communale de toponymie leurs missions tout en leur faisant l'état d'avancement du processus d'adressage, dont la phase d'enquête (numérotation de portes et codifications des voies) a débuté depuis deux semaines à Libreville: telles étaient les visées de la réunion convoquée et présidée hier à l'Hôtel de Ville de Libreville par le maire Rose Christiane Ossouka Raponda, qu'assistaient ses adjoints, et à laquelle prenaient part les ministères, institutions, chefferie de quartiers et autres entités concernées par l'opération. Celle consistant à adopter les noms des



Photo : F.B.E.M

Rose Christiane Ossouka Raponda (c.), assistée de ses adjoints, présidant la rencontre.

rues, voies et boulevards de Libreville proposés par les sous-commissions techniques d'arrondissements, installés la veille. L'adressage, rappelle-t-on, est un processus qui vise à doter la capitale gabonaise de noms de rues et de numéros de portes pour toutes les bâtisses, afin de faciliter les services et les poli-

tiques urbaines. "Le Gabon ne disposant pas d'une commission nationale de toponymie, le bureau du conseil municipal a dû instituer une commission municipale de toponymie dont vous êtes membres", a expliqué l'édile de Libreville à ses hôtes. Non sans remercier leurs administrations d'origine d'avoir répondu favorablement



Photo : F.B.E.M

Un aperçu des commissaires.

à cette sollicitation en les y affectant. Rose Christiane Ossouka Raponda a de ce fait indiqué, sur le déroulement du processus, que "Les conclusions de la commission municipale de toponymie seront transmises au conseil municipal de la commune de Libreville pour validation et adoption. Et une fois les propositions de dénomination définitivement validées, il sera alors procédé à la pause des numéros et plaques avec des noms de rues y relatifs de manière officielle". Les choix de noms doivent obéir à deux critères essentiels : les services rendus et les souvenirs historiques.

Deux notions que devront respecter les sous-comités d'arrondissements chargés de faire le travail de base, parce que plus proches des réalités du terrain. S'agissant enfin des avancées de l'adressage, le soin est revenu au coordonnateur de la cellule technique, Serge Ottaghe de les présenter. "Aujourd'hui, toutes les voies de Libreville disposent déjà de codes pré-établis, parallèlement aux numérotations des portes en bordure de route qui se font progressivement", peut-on retenir de son exposé, à côté des aspects techniques du pro-

jet explicités aux membres de l'assemblée. Interrogé sur la question de la numérotation des habitations en zones enclavées, et qui laisse sceptiques plusieurs Librevillois quant à sa réalisation, l'agent municipal soutient le fait que "tout le monde trouvera son compte... Il y aura une certaine réorganisation. Bien sûr, le véhicule des pompiers ne pourra pas être devant la case de tout le monde, mais il est prévu des points, des petites places dégagées autour d'un rayon, et qui seront le point de départ pour la codification. Ce sont ces espaces aménagés qui permettront aussi à un équipement, à l'exemple d'un camion de pompiers, d'être à 50 ou 100 mètres des domiciles de chacun", a-t-il conclu. Confiant dans la concrétisation prochaine de ce projet, les commissaires se sont ainsi donné rendez-vous du 27 au 31 juillet prochain, pour la validation des propositions de noms envoyés par les sous-comités techniques, déjà à pied d'œuvre.

**Éducation/Sit-in des enseignants du pré-primaire Ils exigent l'attribution des postes budgétaires**

F.S.L  
Libreville/Gabon

**Les enseignants reconnaissent, certes les efforts du gouvernement qui a pris en compte une première vague depuis fin juin dernier, mais exigent par contre pour ceux de l'éducation préscolaire qui observent un sit-in, depuis hier matin, sur l'esplanade du ministère du Budget, une accélération du règlement de leurs situations administratives.**



Photo : Frédéric Serge LONG

Les enseignants du pré-primaire, hier sur l'esplanade du ministère du Budget...

**HABITUÉS** très souvent à se déployer dans l'enceinte du ministère de l'Éducation nationale, les enseignants du pré-primaire observent plutôt, depuis hier matin, un sit-in sur l'esplanade du ministère du Budget, aux fins de l'accélération du règlement de leurs situations administratives. Reconnaisant les efforts déployés par le gouvernement jusqu'ici,

dans la mesure où la première vague d'enseignants est en possession de leurs salaires depuis fin juin dernier, les professionnels de l'éducation préscolaire manifestent ainsi pour interpellier les responsables de ce département, afin que le processus d'attribution des postes budgétaires s'accélère. "Il serait juste que le reste des dossiers soient traités assez rapidement,

d'autant plus que la mise en place du nouveau système de rémunération approche. Il n'est pas normal que des pères et mères de famille continuent de croupir ainsi dans la misère. Nous saluons déjà les efforts du gouvernement. Les premiers salaires ont pu voir le jour depuis fin juin. Mais ce n'est pas suffisant. Nous attendons que tous les cas soient traités sans discrimination, et que tout soit bouclé rapidement. Nous sommes ici pour interpellier le ministère du Budget sur la question de ces postes budgétaires", s'est exprimé Louis Patrick Mombo en leur nom. Notons que ces enseignants du pré-primaire affirment qu'ils tiendront bon sur cette esplanade du ministère du Budget, aussi longtemps qu'un interlocuteur ne se serait pas montré capable de leur accorder une oreille attentive.



Photo : Frédéric Serge LONG

... souhaitent que les autres dossiers d'intégration à la Fonction publique puissent être traités rapidement.

**Une offre qui ne manque pas d'air !**

3 pneus achetés = 2 offerts

Exemple : 185/65R14 GR80 / 3 pneus à 245 619 TTC + 2 pneus offerts  
Photos non contractuelles. Offre valable dans la limite des stocks disponibles et pour paiement comptant. Du 1er au 31 juillet 2015, sur l'ensemble des pneumatiques pour gammes Berline et 4x4.

**CFAO MOTORS GABON**  
LIBREVILLE B.P. 2181 - ZI Oloumi - Tél. : (+241) 05.18.24.63 / 64 / 75  
PORT-GENTIL B.P. 1381 - Tél. : (+241) 05.18.24.32  
cfaomotors-gabon.com

**BRIDGESTONE**  
Numéro 1 mondial du pneu